

石木ダム建設事業に引き続きご協力をお願いします

本市の最重要課題である石木ダム建設事業について、9月5日に長崎県知事から土地収用法に基づく裁決申請がなされました。

その前の8月26日、知事と川棚町長、私の3者で協議を行いました。その席で知事から、「今の気象状況を見ても事業の必要性は高まっており、また、昨年9月の事業認定の告示以降、地権者の方々の話し合いの経過等を勘案しても、事業を進めるためには裁決申請もやむを得ないと判断した」と述べられました。

もおかしくない状況にあります。近年では気象条件も変化し、老朽化した既存ダムの整備や浚渫などにも対応できておらず、渇水に対する危機感は今まで以上に高まっています。

市民生活の安全・安心を預かる者として、水道の安定供給の確保は責務であり、早急に対策を進めなければなりません。建設予定地に今もお住まいの方々は「何で佐世保市のために」というお気持ちがあるものと思いき、住み慣れた故郷を離れたくないという郷土への愛着心をお持ちのことと思います。

本市は水で助けてもらう立場ですので、市外にお住まいの方々に事業協力をお願いするなど心苦しい面もありますが、一方で、断腸の思いでご協力いただき、住み慣れた土地から移転された約8割の地権者の方々の

気持ちに添えていくことも、私たちの責任であると思います。

こうしたことから、石木ダム建設事業は何とか前に進めていかなければならないと考えており、知事の判断については、私も同じように、やむを得ないものと考えていることを知事に伝えました。

なお、今回の裁決申請の範囲には、現在居住中の家屋は含まれていません。また、申請後も任意による解決ができないというものではないとのことですので、今後も県、川棚町と一体となって懸命に取り組んでいきたいと考えています。

市民の皆さんには、これまで引き続き、石木ダム建設事業へのご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

佐世保市長 朝長 則男

させぼ市政だより  
キラっ都させぼ

皆さんのチャレンジを応援します！  
佐世保市の創業支援

民間との協力体制で取り組む「佐世保市創業支援事業計画」など、佐世保の創業支援について朝長市長がお知らせします。

放送予定日	放送時間(放送局)
10月 4日(土)	9:25(NBC) 11:40(KTN)
10月11日(土)	10:55(NCC)
10月12日(日)	6:30(NIB)
10月18日(土)	9:25(NBC) 11:40(KTN)
10月25日(土)	10:55(NCC)
10月26日(日)	6:30(NIB)
毎週日曜	18:55(テレビ佐世保)



9月放送の収録の様子。市HPで視聴できます。

10月のプレゼント



九十九島動植物園 森きらら  
年間パスポートを3人に!

キリン、レッサーパンダの赤ちゃんなど、新しい仲間が増えた森きららにぜひ来てください。  
※応募方法は番組内でお知らせします。

10月は乳がん月間  
乳がん早期発見強化月間

女性のがんの罹患第1位となっている乳がん。日本女性12人に1人が罹患すると言われ、患者数は30歳代から増加し、40~50歳代で最も多くなっています。一方で、乳がんは早期発見すれば治癒率が高いため、若いうちからチェックを行うことが大切です。

乳がん検診を受診しましょう

本市の乳がん検診は30歳から受診できます。1年に1度は受診しましょう。10月26日@は日曜乳がん検診も実施します。詳細は本紙27ページをご覧ください。  
※乳がん患者の情報交換会もあります。

20歳代から月に1度の自己検診を

自分の胸の状態を見て触って知っておくことで、ささいな変化に気付くことができます。

自己検診の方法



- ①両腕を下げた状態で次のことを調べる
  - 左右の乳房の形や大きさに変化がないか
  - 乳首に皮膚のへこみや突っ張った感じ、ただれはないか
- ②両腕を上げた状態で①と同じことを調べる
  - ※しこりがあると、へこみや突っ張った感じがあることがあります。
- ③片方の肩の下にクッションを敷き、指の腹で乳房全体を調べる。腕を体に付けて行い、次は腕を上げた状態でも行う
- ④左右の脇の下を調べる
- ⑤乳頭を軽くつまみ、血のような分泌液が出ないか調べる

※自己検診は生理終了直後に行いましょう。  
※閉経後の人は毎月同じ日を決めて行いましょう。

健康づくり課 ☎24-1111

秘書課 ☎24-1111

人の動き

9月1日 現在  
●総人口 254,935人(-229人)  
男性 119,646人(-185人)、女性 135,289人(-44人)  
●世帯数 105,940世帯(+19世帯)  
※8月中の動き  
転入 676人、転出 861人、出生 185人、死亡 229人

させぼ市政だより

- テレビ  
NBC 土曜9時25分~30分、KTN 土曜11時40分~45分  
NCC 土曜10時55分~11時、NIB 日曜6時30分~35分
- ラジオ  
NBC 日曜 9時25分~30分、FM長崎 火曜 9時5分~10分  
FMさせぼ 火曜10時30分~35分・日曜 9時30分~35分
- 新聞 長崎新聞 毎月第2・4火曜

※10月から、NIBの放映開始時間を毎週日曜6時25分から6時30分に変更しました。

徳育通信 31

世知原小学校の各校一徳運動

私たちの学校では、毎朝あいさつ運動に取り組んでいます。私がこれまであいさつで心がけてきたのは、小さい声でもいいから、とにかくきちんとあいさつすることです。皆が返事を返してくれるとすがすがしい気持ちになります。

また、地域や家でごんばっていることは、地域の方にも進んであいさつをすること、家族に「行ってきます」「ただいま」をきちんと言うようにすることです。

これからは、今まで以上に大きな声であいさつをするだけでなく、心をこめてあいさつすることも心がけたいです。あいさつは、人と人をつなぎ合わせる大切な力があると思っています。

5年 内野こころ

あいさつは心と心をつなぐ合言葉だと思っています。朝、学校に来るとき、近所の方々にあいさつすると、していることを止めてあいさつを返して下さるととてもうれしいです。

これからも、学校内だけでなく地域でも立ち止まってあいさつができるように心がけようと思います。

私たちの学校では、みんながいつでもどこでも誰にでもあいさつができるように、4つの目標を決めて取り組んでいます。「立ち止まり、目を見て、笑顔で、心をこめて」あいさつすることです。みんながこの目標を守り、世知原小学校がもっと素晴らしい学校になるよう、私は率先してあいさつを実行していきたいと思っています。

6年 平山愛美

この徳育通信を切り抜いてノートに貼り、「徳育ノート」として家庭で保管しましょう!